



Schweizerische Eidgenossenschaft  
Confédération suisse  
Confederazione Svizzera  
Confederaziun svizra

Swiss Confederation

---

## Conseil de sécurité

Débat ouvert (VTC)

### **20<sup>ème</sup> anniversaire de la résolution 1373 (2001) du Conseil de sécurité et de la création du Comité de lutte contre le terrorisme : tendances, défis et opportunités**

### **20th Anniversary of Security Council Resolution 1373 (2001) and the establishment of the Counter Terrorism Committee: trends, challenges and opportunities**

New York, le 12 janvier 2020

Déclaration de la Suisse

---

Monsieur le Président,

La Suisse remercie la Tunisie pour l'organisation de ce débat ouvert relevant d'une thématique importante.

Il est des anniversaires que l'on préférerait ne pas célébrer ; mais qui aurait pu prédire en 2001 que la menace terroriste allait à ce point s'amplifier et se diversifier ? Dès lors, les structures mises en place en 2001 se sont inscrites dans la durée, ont su évoluer et perdureront encore selon toute vraisemblance. Il convient donc de se féliciter de la réactivité et de la constance dont la communauté internationale a su faire preuve au sein de l'ONU pour lutter contre le terrorisme. Dans ce cadre, la Suisse tient à saluer le travail et l'engagement remarquables du Comité de lutte contre le terrorisme et de sa Direction exécutive.

La Suisse aimerait particulièrement souligner l'importance du Comité, au travers des visites de pays effectuées par sa Direction exécutive, dans son rôle de recommandation et de recueil de bonnes pratiques, contribuant ainsi à assurer la conformité des législations nationales avec le droit international, notamment les droits de l'homme et le droit international humanitaire. La Suisse, premier pays à avoir accepté de partager son évaluation, ne peut qu'encourager les autres pays visités à en faire de même afin de favoriser la diffusion des bonnes pratiques et la mise en place de législations nationales appropriées.

La création du Bureau de l'ONU pour la lutte contre le terrorisme, suivie peu après de la mise en place du Pacte mondial de coordination contre le terrorisme, constituent des développements majeurs vers une meilleure cohérence et efficacité de l'action onusienne dans la lutte contre le terrorisme. Ces nouvelles structures contribuent à mettre en œuvre de manière équilibrée les quatre piliers de la

---

**Mission permanente de la Suisse auprès des Nations Unies**  
**Permanent Mission of Switzerland to the United Nations**

633 Third Avenue, 29th floor, New York, NY 10017-6706  
Tél. +1 212 286 1540, Fax +1 212 286 1555, [www.dfae.admin.ch/missny](http://www.dfae.admin.ch/missny)

Stratégie mondiale de lutte contre le terrorisme, aussi en tant que soutien coordonné envers les Etats membres.

Si la Suisse ne devait illustrer qu'un seul aspect dans le cadre de cette brève déclaration s'agissant des tendances, défis et opportunités pour le Conseil de sécurité en matière de lutte contre le terrorisme et particulièrement dans le cadre de cet anniversaire, c'est encore une fois l'élément essentiel du respect du droit international, et notamment les droits de l'homme et le droit international humanitaire, qu'elle aimerait mettre en avant. La Suisse salue la volonté du Comité et de sa Direction exécutive à examiner plus en avant cette problématique, notamment par la préparation d'un rapport sur la mise en œuvre des mesures anti-terroristes de manière conforme au droit international humanitaire et de l'impact de ces mesures, particulièrement en matière de lutte contre le financement du terrorisme, sur des engagements humanitaires neutres et impartiaux prévus par le droit international humanitaire. La Suisse tient à rappeler dans ce cadre que les mesures anti-terroristes tant internationales que nationales doivent être conçues de manière à éviter toute criminalisation d'activités humanitaires prévues par le droit international humanitaire.

Nous concluons en affirmant encore une fois que la légitimité et l'efficacité des mesures contre le terrorisme passe inéluctablement par le respect du droit international.

---

*Unofficial translation*

Mr. President,

Switzerland would like to thank Tunisia for the organization of this open debate on this important topic.

There are anniversaries that one would prefer not to celebrate; but who could have predicted in 2001 that the terrorist threat would increase and diversify to such an extent? From then on, the structures put in place in 2001 have been long-lasting, have been able to evolve and will in all likelihood continue to exist. We should therefore be pleased with the responsiveness and constancy that the international community has shown within the UN in the fight against terrorism. In that context, Switzerland would like to commend the remarkable work and commitment of the Counter-Terrorism Committee and its Executive Directorate.

Switzerland would particularly like to underscore the importance of the Committee, through the country visits carried out by its Executive Directorate, in its role of making recommendations and collecting good practices, thus contributing to ensuring the conformity of national legislation with international law, in particular human rights and international humanitarian law. Switzerland, the first country to have agreed to share its assessment, can only encourage the other countries visited to do the same in order to promote the dissemination of good practices and the establishment of appropriate national legislation.

The creation of the UN Office of Counter-Terrorism, followed shortly afterwards by the establishment of the UN Global Counter-Terrorism Coordination Compact, are major developments towards greater coherence and effectiveness of UN action in the fight against terrorism. These new structures contribute to the balanced implementation of the four pillars of the Global Counter-Terrorism Strategy, also as a coordinated support to Member States.

If Switzerland were to illustrate only one aspect in this brief statement with regard to the trends, challenges and opportunities for the Security Council in the fight against terrorism and particularly in the context of this anniversary, it is once again the essential element of respect for international law, and in particular human rights and international humanitarian law, that it would like to highlight. Switzerland welcomes the willingness of the Committee and its Executive Directorate to examine this issue further,

---

**Mission permanente de la Suisse auprès des Nations Unies**  
**Permanent Mission of Switzerland to the United Nations**

633 Third Avenue, 29th floor, New York, NY 10017-6706  
Tél. +1 212 286 1540, Fax +1 212 286 1555, [www.dfae.admin.ch/missny](http://www.dfae.admin.ch/missny)

in particular by preparing a report on the implementation of counter-terrorism measures in accordance with international humanitarian law and on the impact of those measures, particularly with regard to combating the financing of terrorism, on neutral and impartial humanitarian commitments under international humanitarian law. Switzerland would like to recall in this context that both international and national counter-terrorism measures must be designed in such a way as to avoid any criminalisation of humanitarian activities provided for by international humanitarian law.

We conclude by affirming once again that the legitimacy and effectiveness of measures against terrorism inevitably depend on respect for international law.